

# LA TARDE

ANO XXIII

DE LORCA

N 6.063

FUNDADOR Y DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS ; REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN;

Miercoles 6 de Mayo de 1931

El 14 de Abril

## LA BANDERA TRICOLOR

A mi respetable correligionario  
D. Antonio Torres.

Reseñado ya lo ocurrido en Lorca en los días 12 y 13 de Abril, reseña ajustada a la verdad más exacta, digamos ahora lo que ocurrió el día 14 desde el mismo plano de imparcialidad en que nos colocamos al empezar estos artículos.

Como nuestros modestos trabajos vienen cayendo mal, es decir, se ven con profundo disgusto en determinados sitios como en el Círculo republicano donde con forma un poco violenta se ha dado a uno de nuestros repartidores la orden de que no lleve LA TARDE; como en el Casino donde alguien que quizá nos deba gratitud, hace desaparecer nuestro periódico en cuanto allí lo llevan privando a los señores socios de leerlo —lo que según parece ha dado lugar a quejas— habremos de decir que como siempre hemos estado al servicio de la Verdad y de la Justicia, no debiera extrañar el que ahora lo estemos también. No desconocemos el refrán que dice «justicia y no por mi casa» y como éste es el que inspira a los que ven con ceño adusto nuestros editoriales, seguimos con el tesón que nunca nos ha faltado nuestro camino, soportando con resignación los rigores de la injusticia. ¡Qué le hemos de hacer!

Bien mediada la mañana del 14 de abril, empezó a circular la noticia agradabilísima de que en muchas poblaciones habíase proclamado la República.

Lo enorme del suceso era para aturdir. El notición corría de boca en boca, llegaba a todos los hogares echando las gentes a las calles. La Corredera era un hormiguero humano. Todo el mundo quería saber de donde venía la buena nueva. Alegría en los rostros, alas en los pies y azogue en las lenguas. Todo era ir de un lado para otro; preguntar incesantemente; exclamaciones de júbilo, gritos de alegría, vítores entusiastas. No faltaban gestos de duda, y en más de un semblante vimos la sombra de la contrariedad, de un recelo inquietante. Nuestro espíritu que tanto ha luchado y sufrido por el ideal republicano, bailaba en el cuerpo de alegría. No queríamos dudar. La esperábamos, la esperábamos ansiosos, y había llegado al fin!! ¡Se había hundido para siempre el odioso poder que esclavizaba a España! Los verdugos de Galán, de García Hernández, de tantos otros mártires de la Libertad, habían rodado envueltos en el polvo miserable de su infame conducta, de sus fieros instintos. Los serviles, aduladores lacayos y esbirros al par, de un rey felón, los Juan Diente de ayer, los perros opresores, cercenadores de derechos y cabezas, los que deshonraban a España, los causantes de la dolorosa hecatombe de Monte

Arruit, los que dilapidaban el tesoro público sangre del pueblo esclavo, los sostenedores del ídolo podrido de espúrea estirpe, ayer altivos, soberbios, déspotas, hoy no eran más que una sombra medrosa, temblante, una sombra negra como sus conciencias, ruín como sus pensamientos, villana como sus actos. Había terminado para siempre la funesta y maldita opresión. Para siempre, porque el pueblo español de alma gigante, pues la historia es el alma de los pueblos, sabría defender con garras y dientes su conquista, su gloriosa conquista; sabría amarla fervorosamente, conservarla siempre, ¡había luchado tanto, había sufrido tanto por ella! ¡La República! ¡Bendita República que a romper venía las cadenas de un pueblo ansioso de Libertad, de Igualdad y de Justicia! ¡La República! ¡Rosada aurora que a disipar venía el denso manto de una noche eterna de angustias infinitas, de crueldades horribles! Era el alborar de la Justicia tanto tiempo esperada; era la luz radiante de la igualdad ante la ley, faro potente que iluminaba el nuevo Sinaí en cuya cumbre un Moisés redentor mostraba las tablas de los Derechos del Hombre: era la Diosa Libertad, matrona excelsa sembradora de ideas, fuente copiosa de libres pensamientos, manantial de progreso engendradora de la fraternidad humana, lazo de flores, lazo de amor y paz entre los hombres! ¡República gloriosa; bandera tricolor que la proclamas; con tus pliegues sagrados como sagrado es Dios, cobija cariñosa a estos tus nuevos hijos que adoración te rinden, que amorosos te miran y te envían sus besos y con ellos el alma! ¡Salve, Bandera mía!

JUAN DEL PUEBLO

PARIS

### La Cámara francesa y la República española

Se ha reunido la Alta Cámara con asistencia de todos los diputados.

Se lee una moción presentada por el Sr. Herriot, de simpatía hacia la República española que es acogida por una gran ovación en la izquierda y en el centro.

Laval, en nombre del Gobierno de la República francesa dirige un saludo cordial a la joven República española y formula los votos más sinceros por el éxito de su gobierno. Nuestras relaciones con esa caballerosa nación seguirán siendo lo que deben ser confiadas y cordiales, hacia esa democracia naciente a la que deseamos un pleno desarrollo dentro del orden y del progreso.

Esta noche en el Guerra

## LA CANCIÓN DE PARIS

por el más famoso de los artistas del Cine  
MURICIO CHEVALIER  
Todo el mundo al Guerra esta noche

Una prolongadísima ovación estalló en la Cámara al terminar de hablar el jefe del Gobierno.

Después habla el jefe de los comunistas Sr. Cachín, diciendo que no saludaba a la República española burguesa mientras no se convirtiese en una República soviética.

En este momento se produce un incidente entre el diputado comunista señor Marty y el diputado socialista señor Ambrosio; éste dió de puñetazos al primero y después le arrojó la caja de votación.

Restablecido el orden la moción fué puesta a votación siendo aprobada por 540 votos contra 6.

Verificada la votación se aplaudió a la República española.

El grupo socialista de la Cámara ha aprobado en el orden del día la siguiente moción:

«El grupo socialista de la Cámara reunido por primera vez desde la proclamación de la República española envía sus simpatías a la República española y a los socialistas españoles.»

INSTANTANEA POLITICA

### Un poco de energía

(De la Agencia Internacional Arco)

Los comentarios en Madrid giran sobre las noticias de Bilbao y Barcelona. Realmente no existe motivo serio de alarma pública por estos hechos sangrientos. Quedan reducidos a una expresión violenta de una minoría que aprovecha los momentos de amplia libertad de opinión para sembrar la alarma, siguiendo la táctica revolucionaria de Moscov.

En todas las naciones de Europa se han producido, un día u otro, estos choques entre el Poder y los revolucionarios comunistas. En los Parlamentos de Europa se deja oír la voz aspera de sus demandas y la impertinencia de sus agresiones al orden. El peligro comunista no existe mas que cuando el poder se debilita y el salto se produce por una confusión interior inenarrable. Conviene recordar que la colabo-

ración de los zaristas empeñados en devolver a Rusia el régimen absoluto, hizo posible el asalto al Poder por la minoría. Conviene recordar que las organizaciones obreras rusas no solo no habían entrado en funciones de poder sino que toda expresión calificada de democracia era inevitablemente desterrada a los fríos de Siberia. La derrota del ejército en el frente, la indisciplina, el hambre interior, el desorden de la guerra hicieron posible el espanto de la dictadura roja.

Las opiniones de los círculos madrileños se concentran todas en pedir al Gobierno que despliegue su energía para reducir la agresividad de los provocadores. Todas las opiniones están conformes en apoyar al Gobierno Provisional, robusteciéndolo con la asistencia pública su autoridad moral. Todo intento de restauración, en estos momentos, sería el paso mas peligroso que fatalmente iría seguido de un estado de rebelión. Ello sería la mejor colaboración que pudiera prestarse al anarcosindicalismo, gentes formadas sin escrúpulos morales que adquieren sus municiones con dinero cuya procedencia no se inquiere...

Pero ya es ocasión de oponer el dique de la autoridad a las manifestaciones de los comunistas. Aun no hemos llegado a la etapa en que el espíritu público ha de desenvolverse en partidos políticos y el nuevo Estado haya sido estructurado jurídicamente. Es de desear la celebración

de las Cortes Constituyentes con el final de esta jornada que empezó el 12 de Abril y que ha transformado el rumbo histórico de España. Mientras llegan el Gobierno provisional ha de mantener su autoridad a toda costa. A lo largo de la defensa y el prestigio del poder. No imaginemos peligros inexistentes. Pero detengamos cualquier intento de alarma que ensombrezca la paz de las calles y la paz de los espíritus.

Ahora estimulemos al Poder para que ejercite la acción de la justicia contra los provocadores de estos desórdenes, conscientes de que arrastraban a una masa de incautos y sugestionados oyentes a ser blanco de las balas. En Sevilla se produjeron incidentes al proclamarse la República que se reprimieron con todo rigor. El 1.º de Mayo ha sido luminoso para la bella capital andaluza. La lección no es desaprovechable.

ALVAREZ de LEON

SILUETAS

### Los hombres nuevos de la política

De la Agencia Internacional Arco).

En un pueblo latino de vieja historia, una masa ciudadana cansada de sufrir, dió un puntapié al ídolo de barro y con él rodó por los suelos la estirpe monárquica de toda una edad, mientras entre gritos de júbilo se instauraba un nuevo régimen pleno de espíritu democrático que parecía olvidado aun después de la gran conflagración, movimiento del ritmo social que en nivelación democrática no tuvo ejemplo en la historia desde los tiempos del «terror» francés.

Con el ídolo de los pies de barro cayó la monarquía. El peso inerte de su mole arrastró tras sí los viejos tinglados de la farsa política. El diputado cunero, el distrito hereditario, el cacique lugareño, las figuras tradicionales en el retablo político, de la vieja Iberia, hicieron un mutis lleno de elocuencia para dejar paso

## CLINICA SANATORIO

(CON INTERNADO)

Situada en las Alamedas, a cargo del

DR. MIGUEL MARTÍNEZ MINGUEZ

Especialista en enfermedades de los ojos :- Ayudante durante cinco años de la Clínica Oftalmológica de la Facultad de Medicina, de Madrid, y del sabio Profesor Doctor MARQUEZ, Catedrático de dicha Facultad

Consulta de 11 a 2.-LORCA